
社会福祉法人愛光園 知多地域障害者生活支援センターらいふ 地域生活支援 

令和 ６ 年度 サービス評価アンケート 回答報告 

２０２５年 ３月１２日 

（アンケート概要） 

 

回答期間 令和６年度１２月１０日～令和７年度１月２８日 

アンケート対象 居宅介護、移動支援、レスパイト、放課後等デイサービス 

回答率 ５２％ 

 

＜アンケート回答内容＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



・放課後等デイサービスでの提供するプログラム、実施する内容について等、ご希望ありま

したら、ご記入ください。 

 

ご意見一覧 ご意見についての回答 

お出かけ企画、いつも楽しみにしています。 

これからも、色んな企画、お願いします。 

ご意見ありがとうございます。 

外出プログラム・室内プログラムともに、今

後とも皆様に楽しんでいただける企画をさ

せていただけたらと思っております。 

時間等には限りがありますが、こんな行き

先へ行けると良いなどのご意見がありまし

たら、お声がけいただけると嬉しく思いま

す。 

お金について、という毎週 1 回あるプログラ

ムのことですが、スーパーやコンビニのみで

は無くて、薬局や家電屋でも良いと思います。

（購入しなくても良い）でも、誰かは購入し

た方が良いので単 3.4 電池くらい購入。 

あんまり行けてないのに色々言ってごめんな

さい。 

ご意見ありがとうございます。 

お金についてのプログラムですが、お金の使

い方を自分で考えて使うこと、自分でお金を

管理していくことを体験するプログラムとし

て実施させていただいております。 

中高生では、おこづかい帳も使用し、自分の

今の残金（予算）も意識して使っていくよう

にしています。 

夕方の時間での活動では、いろいろな場所へ

行く時間もないため、近くのコンビニという

ことが多いですが、祝日や休日での活動の際

は、本屋やゲームセンター、家電量販店など

が入った商業施設へ行くことも実施しており

ます。 

また、行く場所については、メンバー同士で

話し合いをして決めている状況になります。 

行く場所の提案として、活動の際に伝えさせ

ていただこうと思っております。 

 

  



・らいふが提供する福祉サービスに関して、お気づきの点や疑問、要望等ありましたら、ご

記入ください。 

 

ご意見一覧 ご意見について回答 

ホームヘルプの行き先が同じ場所ばかりに

なってしまうので良い所があれば教えて欲

しいです。 

いつもと違う行き先へ行くことで、選択肢

を増やし、経験した場所の中からご自分で

当日の行き先を選ぶことができるとより良

いと思います。そして、いつもと違う行き

先で新しい経験をする時は、刺激に過敏な

方には配慮しつつ、同じ場所で同じことを

することが好きな方にはご本人の気持ちに

寄り添いたいとも思います。 

ご相談いただけましたら、他の方の行き

先などご紹介しながら、一緒に考えていき

たいと思います。 

 

利用している本人は成人です。学校に行っ

ていた頃に比べて移動支援の回数が格段に

減りました。スタッフ不足もあるのでしょ

うが、日時をらいふに丸投げでも支援がな

い月もあります。児童生徒のうちは引き受

けてくれる事業所も多いですが、成人して

しまうと他を探すことも大変です。相談員

さんにも相談していますが、我が家はらい

ふとしか契約していないのでなんとか頑張

ってもらいたいです。 

頼りにしていたスタッフさんが次々に退職

されてしまったのでスタッフ育成もしっか

り頑張ってもらいたいです。以前のような

クオリティの高さが無くなってしまったよ

うに思います。らいふに相談すれば大丈

夫！という安心感が残念ながら無くなって

しまいました。 

成人の移動支援ができる事業所は少ないで

す。頑張ってください。 

以前より職員数が少なくなっていること、

慣れた職員が異動や退職でいなくなること

でサービスの質が下がることにならぬよう

にレクチャーをしておりますが、不足して

いることもあったと思います。人材が流動

する時代でも安心してご利用していただく

ことができるように職員の言動で気になる

ことがございましたらアンケートに限らず

いつでもご相談ください。 



・いつもありがとうございます。レスパイト

がなくならないようにと願っています 

  ・レスパイトを無くさないで欲しい 

  ・レスパイトだけ利用していますが緊

急時などに対応してくれるので大変助かっ

ています。 

・らいふのレスパイトに本当に助けられて

生活しています。これからも続けていただ

けるように希望します。 

前日確認をメールにしたら私が見落とすこ

とが多く、また電話に戻していただきまし

たがきっとこちらが不在だったりして、ら

いふに手間をおかけしていると思います。

メールに変えて私が気をつける習慣にかえ

てもいいです。この件だけでなく家族が少

し工夫すればらいふの手間がへることがあ

ればお伝え下さい。家族もできる協力はし

て、スタッフの方の負担が少しでも減らせ

ればと思っています。 

今年度、レスパイトサービスは、人件費の

上昇とここ数年のヘルパー不足、学生バイ

ト不足でホームヘルプ事業や放課後等デイ

サービス事業の収入でレスパイト事業の赤

字を埋めることが困難と予想されるため料

金改定をさせていただき、値上げとなりま

した。会員の皆様の負担が大きくなる中、

料金改定前とご利用の仕方に大きな変更は

なく、まだまだ必要なサービスであること

を感じております。 

また、職員の業務負担に関して気にかけて

くださり、職員一同、誠に感謝申し上げま

す。継続できる事業であるように努めてま

いります。今後ともよろしくお願い致しま

す。 

直通電話に掛けているのにほぼ転送されま

す。同じ職場内で鳴っていたら担当が違っ

ても電話を取って頂きたいし、転送音して

るのでこちらも分かってますが、電話に出

られた方が、別の所に転送されてると仰い

ます。留守番電話に入れておいたこと（欠

席）まだ聞いてない。 

職員は訪問の支援で外に出ているか施設内

の居室で支援中の時間が多く、事務所で直

通の電話に出ることができないことが多い

現状です。そのために転送電話を用意して

対応させていただいておりますが、十分な

対応ができておらずご迷惑をお掛け致しま

した。今後は着信確認とかけ直しを改めて

徹底してまいります。 

①支援者さんのスケジュールを組むご都合

があるかと思いますが、現在１ヶ月前に設

定されている移動支援・行動援護等の申込

み締切日を、2 ヶ月前にして頂いて、利用日

確定の連絡も 2 ヶ月前にしていただける

と、こちらも予定が組みやすく、大変助か

ります。 

②支援日確定のメール連絡の際に、支援者

さんのお名前も教えていただけると助かり

ご予約調整についてのご意見ありがとうご

ざいます。 

2 か月前での支援の調整についてですが、

申し訳ありませんが、現状難しい状況にな

ります。 

ホームヘルプサービスは、定員が決まって

いるサービスではなく、マンツーマンでの

支援のため、支援者がいなければ、お受け

したくてもお受けできないサービスになり



ます。 

いつも支援日はカレンダーに書いて、本人

に伝えています。誰が来られるかも伝えた

いと思っています。 

可能であれば、よろしくお願いします。 

ますので、今まで通り前月での調整にてお

願い致します。 

予定を立てる面では、ご迷惑をおかけいた

しますが、よろしくお願い致します。 

あわせまして、支援者のお伝えになります

が、緊急の調整等入りますと、当初の支援

者から変更になる場合もございます。その

ため、ご利用者の方全員へお返事の際の支

援者のお知らせはしていない状況になりま

す。 

支援者変更になる可能性もありますが、事

前に支援者を知りたいという場合は、その

都度お声がけいただければ、お伝えさせて

いただきます。 

お手間をおかけいたしますが、ご連絡をい

ただけると助かります。 

ショートステイ対応をしてほしい。 時代の変化に合わせながらサービスを増や

していったらいふも深刻な人材不足に苦戦

しながら、これから地域の中で何をすべき

かを考える過渡期にあります。 

必要な人に必要なサービスを届けることを

念頭に検討していきたいと思います。 

利用時間を増やしてほしいです。 限られた数のヘルパーで一人でも多くの方

にサービス提供ができるように予定を組ま

せていただいております。ご本人にとって

適正なお時間かをまず考慮させていただい

てから、ご希望のお時間でお受けできると

ころは可能な限り調整致しますのでご相談

ください。 



いつもありがとうございます！ 

25 日までに連絡受けられないととても不

安になってしまいます。 

個人的な思いは前々日が安心のようです。 

お返事の時期についてのご意見ありがとう

ございます。 

このところ、お返事の日程が遅くなり、ご

迷惑をおかけして申し訳ありません。 

可能な限り、早めにお返事をさせていただ

くよう努めさせていただきます。 

ご意見のように、何日までにお返事がほし

いという場合につきまして、個別にご連絡

をいただけると助かります。 

お手数をおかけいたしますが、よろしくお

願い致します。 

アンケートの回答が 3 月ごろとは考えられ

ない、おそすぎます。12 月末ごろのアンケ

ートなら 1 月中には返事が欲しい毎度のこ

とです。回答したことを忘れてしまいます。 

利用者の体調はどうかとか食事はどれ程だ

ったとかどこで何をしたとかもっと詳細を

知らせてほしい。元気だったかどうかわか

らない。 

多くの方々からのご意見をいただきたいた

め、アンケート回収のスケジュールに余裕

を持たせていただいております。また、い

ただいたご意見を会議で検討し、結果をま

とめ、公表するために多くの職員のスケジ

ュールも調整する必要があり現在のスケジ

ュールにさせていただいております。緊急

に対応が必要なアンケート回答に関しまし

ては、3 月の公表を待たず可能な限り迅速

に対応させていただきます。 

また、申し送りに関しましては、ご本人の

体調面で気になるところはお伝えすること

にしておりますが、その他、当日のご様子

の申し送りに足りないところがある場合

は、お手数ですが職員にご質問いただきま

すと詳細をお伝えすることができますので

お声掛けください。 

・いつも丁寧にありがとうございます 

  ・いつもありがとうございます！ 

これからよろしくお願いします。 

お忙しい中、アンケートにご協力いただき

ありがとうございました。頂いた感謝のお

言葉はスタッフ、ヘルパーの励みになって

おります。これからも皆様のお役に立つこ

とができるように努めてまいります。今後

ともよろしくお願い致します。 

 



・最後に 

ご利用者各位アンケートのご協力ありがとうございました。 

今回はアンケート担当の不備が多く何度もご協力をお願いさせていただきました。ご迷惑

をおかけして申し訳ございませんでした。 

来年度からは、今年度のことを反省し、もっとスムーズにアンケートをお願いできるよう精

進いたしますのでご協力をよろしくお願い致します。 

改めまして、アンケートのご協力ありがとうございました。 


